

expresión austera y dura, y la voz levemente ronca cuando los nuevos miembros del gabinete juraron sobre los Santos Evangelios, en un acto transmitido por TV a todo el país.

Usaba un vestido beige de cuello alto, de una sola pieza, al estilo clásico, y sin ningún adorno, lo que le daba una apariencia aún más severa y, al mismo tiempo, nostálgica.

En fuentes gubernamentales se admitió hoy que López Rega "tal vez podría" ser designado "secretario personal" de Isabelita, un cargo sin categoría oficial, pero que lo mantendría cerca de la Presidenta para poder seguir como su consejero político.

La CGT y la Unión Cívica Radical coincidían hoy en que la permanencia de Rodrigo en el Ministerio de Economía representa un triunfo personal de López Rega, aunque se duda que Rodrigo pueda intentar llevar adelante el plan económico que empezó a poner en práctica hace un mes y que fue destrozado por la movilización obrera.

El horóscopo que el vespertino "La Razón" publica hoy para las personas del signo astrológico de López Rega —Libra— vaticina "un pequeño traspies que amenaza nublar el día, pero hacia el crepúsculo, imprevistas novedades que lo llenarán de alegría".

Y hoy, al caer la noche, en

Palacio, en la ceremonia de toma de posesión, que duró apenas unos diez minutos, el único que sonrió fue Celestino Rodrigo.

## NOVEDADES

# Cae López Rega del Gabinete Argentino

## La Presidente Perón Reorganiza su Equipo y se Estudian Otras Medidas Económicas

BUENOS AIRES, Jul. 11, UPI, AFP y AP. — La presidente María Estela Martínez viuda de Perón cedió hoy a la creciente presión y aceptó la renuncia de su secretario privado y ministro de Bienestar Social, el influyente y discutido José López Rega quien, en su dimisión, declaró que renunció a ambos cargos "como un aporte patriótico tendiente a lograr la pacificación de los espíritus conturbados".

La señora Perón, al reorganizar hoy su gabinete, mantuvo en su cargo al titular de Economía, Celestino Rodrigo, confirmando la política que ha provocado la mayor crisis de su gobierno. Se dijo que Rodrigo estará en funciones hasta poner en práctica otras medidas económicas para afrontar la seria crisis que en ese renglón afecta a Argentina.

Además de la renuncia de López Rega a sus dos cargos, la Jefa del Estado aceptó también las de los ministros del Interior y Defensa, Alberto Rocamora y Adolfo M. Savino, respectivamente. En su reemplazo designó, en Interior, a Antonio J. Benítez, y en Defensa, a Jorge Garrido. Retuvo en sus cargos a los ministros de Trabajo, Educación y Relaciones Exteriores, además del de Economía.

En sustitución del controvertido López Rega, quien se había convertido en la figura más poderosa del gobierno, fue designado en Bienestar Social Carlos Villones, quien era secretario de coordinación en esa cartera; y como secretario privado de la Presidenta fue nombrado Julio González, con retención de sus funciones de secretario técnico de la Presidencia.

Los ocho miembros del gabinete nacional habían renunciado en masa hace cinco días, en medio de la mayor crisis sufrida por el gobierno de la viuda de Perón, desde que subió al poder, hace un año y diez días.

### INVOCA A DIOS

López Rega, en su renuncia, dijo que "mis detractores y la antipatria se encargarán de llenar novelescamente un amplio tomo; pero el final será sólo de Dios

y del pueblo mismo, puesto que podrán contemplar y vivir en los hechos, miles de realidades concretadas para bien de los humildes y de los trabajadores".

La actuación de López Rega, quien fuera también secretario privado del extinto presidente Juan Domingo Perón, fue discutida y en ocasiones abiertamente censurada por la mayoría de los sectores nacionales, incluyendo a los propios dirigentes sindicales de derecha, como el renunciante. Los militares, discretamente, también lo habían criticado.

López Rega señaló en su renuncia: "Me retiro sereno, con el espíritu amplio y sin reservas mentales de ninguna especie. Ruego a Dios por el bien del futuro de la patria, que siempre debe estar por encima de cualquier pasión o interés humano".

Pese a que fue casi unánimemente atacado, no fue López Rega quien precipitó la crisis, sino Rodrigo, uno de sus hombres de confianza, quien luego de ser designado ministro de Economía el 2 de junio pasado, lanzó dos días después un programa de austeridad y recuperación tendiente a solucionar los graves problemas económicos argentinos.

Después, la poderosa Confederación General del Trabajo (CGT), la única central sindical del país, dominada por los peronistas, lanzó un paro general al saber que Rodrigo propiciaba limitar los aumentos salariales que los sindicatos habían logrado en negociaciones directas con los empresarios y que llegaban hasta un 150 por ciento. La propia Presidenta anuló esos aumentos, lo que desató la huelga general el lunes y martes pasados.

### PREDOMINA LA DERECHA

El nuevo gabinete anunciado hoy por "Isabelita" mantiene la preeminencia del sector derechista del peronismo, pese al alejamiento de López Rega. Los portavoces de sectores peronistas, opositores y castrenses coincidían hoy en sus pronósticos de que el nuevo elenco ministerial difícilmente permitirá a la Jefa de Estado superar la grave crisis política que sacude al país.

La única posición realmente cedida por el sector derechista de López Rega es el ministerio de Defensa, cuyo anterior titular, Mario Savino se alejó del gabinete. Pero su reemplazante, el escribano mayor de gobierno Jorge Garrido, de 73 años, es un veterano funcionario público sin posición conocida.

"Ha habido algunos cambios de nombres, pero no de orientación", dijo un portavoz de la Unión Cívica Radical, principal partido opositor.

Por la noche, en una sencilla ceremonia en la casa de Gobierno, la señora de Perón hizo juramento a los

nuevos ministros. Asistieron al acto los comandantes generales de las fuerzas armadas, pero estuvieron ausentes los ministros renunciados.

También se notó la ausencia en la ceremonia de dirigentes sindicales que la semana anterior se revelaron contra la Presidenta al pedir la autorización de aumentos salariales libres. Tampoco asistieron los legisladores.

### CAMARA REBELDE

La mayoría de los legisladores peronistas, contra el deseo de la señora de Perón, aprobaron en el Congreso una nueva ley de acefalía con la cual, ahora, el sucesor de la Presidenta, en caso de ausencia, es el senador peronista Itali Luder. Esta misma tarde la Cámara de Diputados convirtió en Ley el proyecto de acefalía que le llegó con media sanción del Senado.

La situación ha producido, según los observadores, un distanciamiento de los legisladores con el gobierno al desconocer aquellos el principio peronista de la "verticalidad".

### ACCION GUERRILLERA

Mientras tanto, unos 30 guerrilleros ultraizquierdistas coparon hoy una empresa del Estado y, luego de reducir a la guardia, arengaron a los trabajadores con consignas adversas al gobierno nacional, según fuentes oficiales.

El suceso se produjo en la ciudad de Ensenada, 55 kilómetros al sur de Buenos Aires. Se dijo que los guerrilleros pertenecen al ultraizquierda "Ejército Revolucionario del Pueblo". No se reportaron bajas.

La siguiente es la composición del nuevo gabinete ministerial de la presidenta María Estela Martínez viuda de Perón luego de los reemplazos anunciados hoy:

Interior: Antoni J. Benítez (ex ministro de Justicia); Economía: Celestino Rodrigo (confirmado); Trabajo: Cecilio Conditi, (confirmado); Relaciones Exteriores: Alberto Vignes, (confirmado); Educación: Oscar Ivanissevich (confirmado); Defensa: Jorge G. G. (ex escribano Mayor de Gobierno); Justicia: Ernesto Corvalán Nanclares (ex miembro de la Corte Suprema); Bienestar Social: Carlos Villone, (ex secretario de Coordinación y Promoción Social).



La presidenta argentina, Estela Martínez viuda de Perón, firmó el cese de López Rega, el secretario más criticado de su gabinete: se cree que la funcionaria ya no regresará a Argentina, tras de su "permiso" para descansar dos meses en España.-(Telefoto AP).